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Reunião do Conselho Diretor realizada em 10/06/2014 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia dez de junho do ano dois mil e quatorze, realizou-se na Sala 4 

de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Vainer, Coordenador do Fórum 7 

de Ciência e Cultura-FCC e tendo a participação dos seguintes membros: Decana 8 

do CCJE – Profª. Maria Lucia Werneck, Decano do CFCH – Prof. Marcelo Corrêa e 9 

Castro, Decania do CCMN – Prof. Rundsthen Vasques de Nader, SiBI/FCC – 10 

Substituta da Coordenadora – Eneida de Oliveira, Editora da UFRJ/FCC – Diretora 11 

Adjunta Fernanda Ribeiro, Sup. Administrativa/FCC – Elizabeth Queiroz, Sup. 12 

Difusão Cultural/FCC – Izabel Azevedo, Sup. Comunicação, Rádio e TV/FCC – 13 

Prof. Fernando Salis, CBAE/FCC – Diretor Prof. José Sergio Leite Lopes, Assessora 14 

da Coordenação/FCC – Maria Helena Hermes,  Assessora da Coordenação/FCC – 15 

Loana Maia, Assessor da Coordenação/FCC – João Batista O. Araújo, DCE – 16 

Representante Pedro Aquino Paiva, Coordenadora da Universidade da Cidadania – 17 

Profª Maria Malta, ADUFRJ – Representante Prof. Luciano Rodrigues de Souza. O 18 

Prof. Carlos Vainer iniciou a sessão com os informes: 1- Esquina Carioca de 19 

Arte, Cultura e Ciência/Concurso IAB: Lembrou que este foi o nome criado para 20 

todas as iniciativas e intervenções vinculadas à Rua Lauro Muller 1 (ex Bingo), 21 

Rua Lauro Muller 3 (Casa da Ciência) e ao antigo espaço vestibular (Canequinho). 22 

Sobre o Concurso IAB ele também relembrou as deliberações para ocupação do 23 

espaço na Praia Vermelha, espaço este compreendido entre o Instituto de 24 

Psiquiatria e a Rua Laura Muller, o qual foi destinado ao Concurso de Arquitetura 25 

e Urbanismo, bem como as questões burocráticas que envolveram o seu 26 

encaminhamento. Relatou que há pouco tempo o BNDES entrou em contato com 27 

a PR-6 informando que a UFRJ não poderia fazer o concurso do IAB por motivos 28 

que  que iriam de encontro ao acórdão do TCU, mas após algumas discussões e 29 

questionamentos envolvendo o tal acórdão, ficaram definidas algumas 30 

reformulações no processo para que pudesse ter prosseguimento. 2- Projeto de 31 

Restauração do Palácio Universitário: O Prof. Vainer informou que a DIPRIT/ETU 32 

contratou uma empresa para fazer o projeto de restauro do Palácio Universitário, 33 

a fim de submetê-lo à aprovação do IPHAN, sendo que alguns problemas têm se 34 

apresentado na elaboração do mesmo, os quais vem sendo discutido junto ao 35 

Fórum de Ciência e Cultura. 3- Capela da UFRJ: Sobre este informe a 36 

Superintendente Administrativa/FCC, Elizabeth Queiroz, informou que o Ministério 37 

Público solicitou à UFRJ esclarecimentos sobre as providências tomadas com 38 

relação ao sinistro ocorrido em 2011. Ela informou que desde então não houve 39 

muitos avanços pelas comissões formadas na época, mas que o Fórum de Ciência 40 

e Cultura retomaria essas apurações. O Prof. Vainer aproveitou para informar que 41 

o Reitor assinou a Portaria nº 1150 de 10/02/14, que delega ao FCC competência 42 

para assumir diretamente a responsabilidade pela definição de suas diretrizes. 4- 43 

Convênio de Cooperação e Intercâmbio com a Université du Québec à Montreal 44 

(UQAM) nas áreas de Humanidades, Cultura, Artes e Comunicação: O Prof. Vainer 45 
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falou a respeito da reunião que aconteceu no CBAE, com vistas à elaboração de 1 

proposta para criação de termo aditivo entre UFRJ e UQAM, sendo específico na 2 

área de humanidades, cultura, artes e comunicação. Disse ainda que o Prof. 3 

Fernando Salis/Superintendente de Comunicação, Rádio e TV/FCC iria à 4 

Universidade de Quebec para contactar os respectivos responsáveis por cada 5 

área. 5- Fórum Interuniversitário de Cultura do Rio de Janeiro-FIC/RJ: O Prof. 6 

Vainer informou que têm sido mantidas reuniões regulares para iniciar atividades 7 

conjuntas das universidades. Falou a respeito de duas prioridades do FIC. A 8 

primeira se referia ao levantamento de equipamentos culturais do conjunto das 9 

universidades públicas do Estado do Rio de Janeiro para um uso comum e a 10 

segunda sobre o Festival Interuniversitário de Arte e Cultura para 2015. 6- 11 

PRODIC: O Prof. Vainer informou se tratar de um Programa de Difusão Científica 12 

e Cultural. Em seguida passou a palavra para a Superintendente de Difusão 13 

Cultural, Isabel Azevedo, que falou a respeito do programa, o qual obteve 105 14 

bolsas acadêmicas e esclareceu que o PRODIC foi um resultado do Projeto Você 15 

faz Cultura 2012. O Prof. Vainer fez uma rápida menção ao PROART, novo 16 

programa de apoio e fomento aos grupos artísticos de representação institucional, 17 

que está em fase de elaboração. 7- Informe de atividades recentes: O Prof. 18 

Vainer informou que apesar da greve dos Técnicos Administrativos em Educação, 19 

o Fórum de Ciência e Cultura tem conseguido manter suas atividades em 20 

andamento, conseguindo, inclusive,  a realização dos eventos “Foi Golpe”; “I 21 

Mostra UFRJ de Cinema Àrabe”. O Prof. Vainer também informou sobre o decreto 22 

de concessão obtido para o Canal Rádio FM, via EBC. Em seguida o Prof. Fernando 23 

Salis, responsável pelo projeto, explicou que essa outorga foi concedida à EBC, 24 

tendo consignação com a UFRJ. 8- Situação da Base Minerva – SiBI:  Eneida de 25 

Oliveira, substituta da Coordenadora do SiBI, deu informe detalhado sobre a difícil 26 

situação que o SiBI vem enfrentando com a Base Minerva, no que se refere à área 27 

técnica que presta atendimento dentro da UFRJ. Apesar das providências que o 28 

SiBI vem tomando para resolver a questão, o Prof. Vainer propôs ao Conselho 29 

Diretor a aprovação de uma nota de moção para ser encaminhado à 30 

Administração Superior. 9- Projeto Comunica Diversidade – Termo de Cooperação 31 

com o Ministério da Cultura (ad referendum): A Superintendente Isabel de 32 

Azevedo deu um informe a respeito do projeto. O Prof. Vainer informou que o 33 

referido projeto foi aprovado ad referendum e já submetido ao Conselho Diretor 34 

em 10/12/2013, devido à urgência para cumprimento de prazo. A Prof. Maria 35 

Malta, devido a problemas de ordem pessoal, solicitou a inversão de ponto de 36 

pauta com relação ao item da Universidade da Cidadania, o que foi aceito. Dando 37 

continuidade à sessão, o Prof. Vainer apresentou o primeiro ponto de 38 

pauta: Aprovação da ata da sessão de 25 de fevereiro de 2014: A ata foi 39 

aprovada por unanimidade. Segundo ponto de pauta: Aprovação do registro 40 

das atividades da Universidade da Cidadania no Sigproj, para fins de formalização 41 

de sua certificação e estrutura: Após informações a respeito desta necessidade de 42 

aprovação, a Prof. Maria Malta falou brevemente sobre os cursos a saber: 43 

Proponente: Laboratório Estado, Trabalho, Território e 44 

Natureza/ETTERN/IPPUR/UFRJ-Curso de Extensão e especialização em Energia e 45 
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Sociedade no Capitalismo Contemporâneo- A Cidade dos Megaeventos; Lutas 1 

urbanas e Planejamento conflitual;Proponente:Laboratório de Estudos 2 

Marxistas/LEMA/IE/CCJE- Curso Clássicos do Pensamento Social Brasileiro - Curso 3 

Economia Política Marxista- Conjunto de cursos básicos e introdutórios de 15h, a 4 

saber: Como funciona a sociedade 1; Como funciona a sociedade 2; O que é 5 

análise de conjuntura; Mulheres: questão de gênero; Comunicação e expressão; 6 

Oficina de poesia e crítica social;- Conjunto de cursos de aprofundamento de 30h, 7 

a saber: História das revoluções; Estado e Economia Política; História dos 8 

trabalhadores no Brasil: lutas e estratégias;- Encontro de Primavera intérpretes 9 

do Brasil; Proponente: Programa Educação pelas Imagens - Curso de formação de 10 

monitores: Educação através das imagens; Proponente:Núcleo de Solidariedade 11 

Técnica/SOLTEC/UFRJ- Oficina de Uso e Publicação de Dados Abertos para 12 

Movimentos Sociais- Gestão de Projetos Solidários- Software Livre e metodologias 13 

participativas; Criação e gerenciamento de portais comunitários- Análise Crítica 14 

dos Meios de Comunicação- Gestão Social da Cadeia Produtiva da Pesca- Gestão 15 

Compartilhada de Recursos Naturais- Gestão Compartilhada de Recursos 16 

Pesqueiros; Proponente:Programa Memória, Patrimônio, Preservação e Cidadania- 17 

Curso Memória, Patrimônio, Presevação e cidadania; Proponente:Programa de 18 

Políticas Alternativas para o Cone Sul- Curso de Economia Política: Entender para 19 

transformar- Curso Mulheres e Economia; Proponente: NEPP/DH- Gramsci Vivo e 20 

a crise orgânica: o que a filosofia da Práxis pode dizer para o ativismo políticio no 21 

século XXI?. Em seguida o assunto foi submetido à discussão, sendo aprovado por 22 

unanimidade. Terceiro ponto de pauta: Aprovação do Projeto do Colégio 23 

Brasileiro de Altos Estudos: O projeto foi apresentado ao Conselho Diretor pela 24 

arquiteta Maria Helena Hermes. Após algumas solicitações de esclarecimentos, o 25 

projeto foi aprovado pela maioria dos membros do Conselho Diretor, com 26 

01(uma) abstenção. Nada mais havendo a tratar, como Secretária Executiva do 27 

Fórum de Ciência e Cultura, lavro esta ata, que será assinada por mim e pelo 28 

Coordenador, tendo, em anexo, a lista de presença assinada pelos participantes 29 

desta sessão. 30 

 31 
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   ______________________                                 ____________________ 34 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 35 
 36 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 37 
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